

Pioneros de IFAC Ë El Padre Belda Dominguez 1962-1964

IFAC queda en cierto ostracismo científico hasta que en el año 1962, 1963 y 1964, el padre Belda Domínguez, por entonces Director Honorario del Museo Arqueológico Provincial, realiza una amplia y profunda investigación arqueológica en las faldas del Peñón de Ifach con varios sondeos arqueológicos en diferentes puntos del terreno. En opinión de la arqueóloga Carmen Aranegui, Belda ni dejó diario ni notas sobre los trabajos realizados. Sólo se conocen estos trabajos porque un conjunto representativo de materiales es enviado en el año 1964 por el sacerdote al Profesor Tarradell, por entonces Director del Laboratorio de Arqueología de la Universidad de Valencia. Estos materiales son la fuente del estudio publicado por Carmen Aranegui en 1973 como paso previo a su actuación arqueológica en el Peñón, considerada la de más peso de las realizadas hasta la fecha en el yacimiento.



Pero para nuestra satisfacción hemos de disentir con la ilustre arqueóloga valenciana, ya que el volumen de los materiales publicados en ese artículo es muy escaso en comparación con los fondos conservados en los almacenes del Museo Arqueológico Provincial (MARQ), donde hemos podido localizar más de una docena de cajas repletas de restos arqueológicos de todas las épocas y que, actualmente, lo tenemos en estudio para publicarlo como un volumen completo, tal y como habría sido el deseo del propio Padre Belda, quien esbozó unas

breves líneas en dos artículos inéditos que hemos localizado entre los cientos de cartas y legajos que también conservamos en el MARQ.

No siendo suficiente con este sorprendente e inédito material, la Dra. Carmen Aranegui se refiere a la carta que el P. Belda le envía al profesor Tarradell solicitándole, como especialista del mundo antiguo, una revisión y estudio de los materiales del Peñón, indicándole que mientras esto envía tiene el proyecto de *"...realizar la redacción de un plano general y de algunos alzados de aquellas interesantes ruinas tan discutidas..."*, información que la arqueóloga duda que se realizara, conociendo la habitual falta de rigor que caracterizaba al polémico investigador alicantino (Aranegui, 1973, 52). Pero como veremos, esto no fue así exactamente.

Jose Luis Menendez Fueyo

Arqueólogo. Director de la Poble de Ifach (Calp), Técnico de Exposiciones en Museo Arqueológico de Alicante MARC